

La inteligencia de ETA

Los asesinos de ETA son seres deleznable. Pero no tontos. La maldad y la imbecilidad rara vez caminan del brazo. En la dirección de la banda terrorista hay personas muy inteligentes con un sagaz sentido de la estrategia. La deslegalización de Batasuna fue un torpedo en la línea de flotación terrorista. ETA se ha dado cuenta de las dificultades de actuar sin un partido amigo, sin un brazo político en el que apoyarse. Y por primera vez en su larga historia criminal ha hecho un gesto plenamente político.

La finta estratégica de los etarras, acorralados en su activismo violento, tambaleándose bajo el peso de la Justicia, ha sido penetrar el punto más débil de la estructura del Estado: las Autonomías. Eso es lo que explica la entrevista de Perpi-

fián y el comunicado que satisface las peticiones moralmente nauseabundas de Carod-Rovira. Sólo un comentarista, entre los que yo he leído, ha advertido la nueva dimensión de la estrategia etarra: Antonio García Trevijano, que ha escrito varios artículos de agresiva lucidez.

Está bien el rechazo sin fisuras al comunicado de ETA. Pero el tratamiento a un gesto político debe ser también político. Hay que desenmascarar la nueva estrategia de ETA para cegar su desarrollo. Peligrosísima estrategia. Y alarmante. Rajoy y Zapatero, una vez transcurrida la jornada electoral, deben reunirse para llegar a un acuerdo de fondo y hacer frente al audaz desafío de Eta con un renovado pacto contra la banda terrorista.

Luis María Ansón